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                         平成21年(2009年)５月８日  №439 
  

平成23年(2011年)12月１日  №470 
平成24年(2012年)12月１日  №482 

１１月２１日 常任委員会が開催されました 

 11月21日（水）に３つの常任委員会が開催され、所管事務に関する調査等が行われました。 

その主な内容は次のとおりです。 

 ■総務教育常任委員会 

所管事務に関する調査 

◇学校給食モニタリング事業の実施について 〔教育総務部〕 

学務課より「東日本大震災における原発事故により農作物等への影響が懸念され、学校給食に

おいても安全・安心の確保が求められるなか、文部科学省が都道府県に委託する学校給食モニタ

リング事業の実施を加古川市は希望し、本市では11月から平成25年２月末までの間に４回検査を

実施する。検査内容は１週間分の給食を１検体として、給食に含まれる放射性セシウム(134及び

137)の濃度を測定する。基準値は「50ﾍﾞｸﾚﾙ/kg」(一般食品の基準値の1/2) 以下で、結果は市及

び県教育委員会のホームページ等で公表する」との報告がありました。 

◇平成25年加古川市成人式について 〔教育指導部〕 

  社会教育・スポーツ振興課より「社会人としての立場を促すことを目的として、新成人自らが

企画立案する『成人式記念事業』を実施する。今年度は、従来からの交流・懇談形式の『同窓会

事業』に加え、ふるさと意識や地域の絆を高めることを目的に、中学校区ごとに地域の清掃活動

を行う『社会貢献事業』も実施する。成人式記念式典は、平成25年１月14日(月・祝)午前10時30

分より、加古川市民会館大ホールで開催する」との報告がありました。 

◇新統合病院建設整備事業にかかる交渉権者の決定について 〔企画部〕 

◇市有地売却について 〔総務部〕 

◇差押不動産のインターネット公売について 〔税務部〕 

◇平成24年度兵庫県石油コンビナート等総合防災訓練について 〔消防本部〕 

◇専決処分の報告について 〔消防本部〕 

◇市内中学校における事案について 〔教育指導部〕 

◇専決処分の報告について 〔教育指導部〕 

◇第６回定例会上程予定案件 

・加古川市職員恩給条例の廃止について 〔総務部〕 

・加古川市における暴力団の排除の推進に関する条例の一部改正について 〔総務部〕 

・指定管理者の指定について 〔教育指導部〕 
 

■建設経済常任委員会 

陳情審査 

 ◇陳情第15号 市町村有償運送導入についての陳情           【継続審査】 
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所管事務に関する調査 

◇緊急雇用対策加古川農産物新需要創出事業 試食ＰＲイベント「かこがわを食べよう試食会」

の開催について 〔地域振興部〕 

農林水産課より「11月28日(水)、農林漁業祭におけるイベントの一環として、加古川産の農畜

水産物やその加工品を試食提供することにより、販路拡大と知名度向上、消費拡大をめざすこと

を目的に、㈱ふぁーみんサポート東はりまの主催により開催する。会場ではケーキやコロッケな

ど20品目の試食アンケートやプレゼンテーションを予定されている」との報告がありました。 

◇第２期加古川青流戦 決勝戦の開催結果について 〔地域振興部〕 

◇第23回加古川ツーデーマーチの開催結果について 〔地域振興部〕 

◇第24回加古川マラソン大会について 〔地域振興部〕 

◇加古川市場まつりについて 〔地域振興部〕 

◇加古川駅北土地区画整理審議会における経過について 〔都市計画部〕 

◇尾上町（長田地内）テトラクロロエチレンの浄化について 〔下水道部〕 

◇第６回定例会上程予定案件 

・法令の規定により委任された加古川市が管理する道路に関する基準等を定める条例の新規 

制定について 〔建設部〕 

・加古川市都市公園条例の一部改正について 〔建設部〕 

・加古川市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正について 〔建設部〕 

・市道路線認定について 〔建設部〕 

・市道路線廃止について 〔建設部〕 

・加古川市準用河川管理施設等の構造の技術的基準に関する条例の新規制定について 

 〔下水道部〕 

・加古川市下水道条例の一部改正について 〔下水道部〕 
 

■福祉環境常任委員会 

所管事務に関する調査 

◇ジェネリック医薬品に関するお知らせについて 〔市民部〕 

 国民健康保険課より「後発医薬品（ジェネリック医薬品）を使用することにより、糖尿病など

の生活習慣病の医療費負担が軽減される方に、差額通知を送付する。平成24年12月に調剤を受け

た10歳以上、74歳以下の国民健康保険の被保険者で、１薬剤で300円以上の差額が生じる可能性

のある方が対象で、約3,000人を想定している。後発医薬品は先発医薬品と比べて開発期間が短

く、開発コストも大幅に抑えられるため、被保険者の負担軽減と国民健康保険医療費の抑制を図

りたい」との報告がありました。 

◇車両火災事故について 〔環境部〕 

 環境第１課より「11月７日、リサイクルセンターへ不燃ごみを搬送中に、車両後部より発火す

る事案が発生した。使い捨てライターの残留ガスが発火原因と推測され、排出した町内会に状況

説明するとともに、啓発用チラシを配付するなど、さらなる再発防止に向けて不燃ごみの分別徹

底を図っていきたい」との報告がありました。 

◇後期高齢者医療保険料の納入通知書等の納期限の誤表示に関することについて 〔市民部〕 

◇還付金詐欺に関すること 〔市民部〕 

◇専決処分の報告のことについて 〔環境部〕 
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◇第32回環境対策連絡会について 〔環境部〕 

◇東播臨海広域市町村圏におけるごみ処理広域化の検討状況について 〔環境部〕 

◇平成24年度地域密着型サービス事業者の決定について 〔福祉部〕 

◇指定地域密着型サービスに係る基準等を定める条例等の制定に伴うパブリックコメントの 

実施について 〔福祉部〕 

◇第６回定例会上程予定案件 

・加古川市立保育所条例の一部を改正する条例を定めること 〔福祉部〕 

質問事項 

◇病後児保育の現状と課題について 

 

１１月２２日 議会運営委員会が開催されました 

■議会運営委員会 

協議事項  

◇平成24年第６回市議会定例会の議事運営等について 

◇平成25年度における議会費（予算）について 

 

１１月２９日 議会改革推進特別委員会が開催されました 

■議会改革推進特別委員会 

協議事項  

◇一般質問全般について 

一問一答制、質問席の配置などについて協議した結果、委員から「現在の一括質問、一括答

弁方式と一問一答制との選択制にする」「質問席を議場の中央に設置する」「理事者に対して

議員への質問を認める反問権も付与すべき」との意見があり、今後、これらについて、他市の

事例も参考に方向性を決めることで一致しました。 

◇会派のあり方について 

◇録音機器（パソコン等）の持ち込みについて 

録音機能を持つ情報端末機器を持ち込むことの利点として、委員から「ペーパーレス化やプ

レゼンテーション、正・副議長選挙の際の投票など、柔軟に対応できる」その半面、「本会議

中にツイッターなど、情報発信をしないように規制することが必要」「本会議中にパソコン等

を操作することは、議会としての品位が問われる」「モラルハザードが拡がらないように、明

確な取り決めが必要」との意見がありました。委員会は、次回以降も継続して協議することで

一致しました。 

―次回の委員会は12月20日（木）に開催される予定です。― 

 

【視察報告】 

議会改革推進特別委員会（日時：平成24年10月16日・17日）   報告者 委員長 田中隆男 

＜テーマと目的＞ 

「議会改革への取り組みについて」 

全国の地方議会ではここ数年、議会改革の流れが活発化している。一般質問における一問一答

方式の導入やインターネット配信など、市民の市政への関心を高めるため、様々な施策が進めら
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れている。その状況を市議会に反映するため、先進的な運営をしている桐生市と前橋市を視察し

た。 

①桐生市視察（平成24年10月16日） 

桐生市議会は、平成19年12月より従来の一括方式に加え、質問と答弁が一つの案件ごとに完結

する一問一答方式を導入している。議員からの質問及びその答弁内容の論点が明確になり、活発

な議論がされるようになったとのことである。一回の質問は答弁を含めて40分、同一項目につい

て３回までとなっている。 

②前橋市視察（平成24年10月17日） 

 前橋市議会では、一問一答方式を平成22年６月議会より導入している。質問と答弁を合わせた

持ち時間制を採用している。質問回数に制限を設けないことにより、緊張感をもって理事者は答

弁に臨めている。本会議におけるインターネット中継は、導入当初、アクセスが１日に200件を見

込んでいたが、312回と予想を上回る結果となっている。 

所  感 

桐生市議会、前橋市議会ともに、質問と答弁の要点を明確 

にするため、従来の一括方式に加え、一問一答方式でも一般 

質問ができるようにしている。一問一答方式の導入によって論 

点が明確になり、傍聴者の理解が深まる効果も期待され、市民 

の関心を高める有効な手段と考える。開かれた議会の推進が、市政への市民参画を促すには不可欠

であり、加古川市議会においても大いに参考になるところである。今後、ますます市議会の使命と

責務を自覚し、市民が主役のまちづくりに向けて努力していきたい。 

 

■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■  

―１１月の行政視察受入れ状況― 

日(曜日） 相 手 方 人数 視 察 内 容 

６日（火） 
北海道名寄市 

市民福祉常任委員会 
７人 

・地域医療支援病院の取り組みについて 

・24時間院内保育園について 

―１２月の行事予定及び第６回市議会（定例会）の日程― 

日(曜日） 行 事 名 

11月30日（金） 

12月３日（月） 

５日（水） 

１１日（火） 

２０日（木） 

第６回定例会 

〔第１日〕全議案上程（質疑・委員会付託） 

〔第２日〕一般質問 

常任委員会（付託案件審査）（総務教育、建設経済、福祉環境） 

〔第３日（最終日）〕委員長報告（質疑・討論・採決）、追加議案上程（即決） 

議会改革推進特別委員会 

※ いずれの日も開会時刻は午前９時30分の予定です。 
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